
ЗА ОДНОЙ ВЕРШИНОЙ – ДРУГАЯ 

 

Уже не первый год накануне 8 Марта в редакции "Орловской правды" 

за чашкой чая собираются женщины-предпринимательницы. На этот раз мы 

предложили участницам встречи (на снимке) обсудить такие вопросы, как 

создание новых рабочих мест, развитие малого бизнеса, применение 

инноваций, ведь это сейчас самое главное для нашей области и всей страны.  

 

В нашей газете уже рассказывалось, например, о проекте  Орловской 

ассоциации выпускников президентской программы управленческих кадров 

совместно с ОрелГТУ "Креативный менеджер". В эту ассоциацию входят  

директора малых предприятий, а возглавляет еѐ энергичная 

предпринимательница Светлана Ковалева. Так вот, была отобрана группа 

старшекурсников, обучавшихся по экономическим специальностям. Мастер- 

классы по таким направлениям, как управление персоналом, маркетинг, 

стратегический менеджмент, для них проводили лучшие преподаватели, 

которые читают лекции по президентской программе подготовки 

управленческих кадров. Эта программа дала возможность студентам ярко 

показать себя на предприятиях, где они выполняли проекты по решению 

конкретных экономических проблем.  

-  Все эти ребята трудоустроены,  -  сказала С. Ковалева на встрече с  

предпринимательницами в нашей редакции.  - Сейчас в проекте "Креативный 

менеджер" участвует другая группа студентов. В сентябре начнет 

реализовываться новый проект ассоциации и ОрелГТУ  -  "Инновационный 

менеджер" для старшекурсников, которые обучаются по техническим 

специальностям. Похоже, что в этом орловцы станут  



первопроходцами в России. Светлана Ковалева рассказала и о другом новом 

проекте ассоциации - создаваемом сейчас фонде регионального развития. Его 

деятельность будет направлена на развитие областной экономики, 

расширение инвестиционной привлекательности региона.  

Недавно при участии ассоциации, ученых ОрелГТУ и агентства 

"Деловой мир" был подготовлен инвестиционный паспорт г. Мценска, 

который получил хорошую оценку администрации города. Это документ, 

дающий представление об инвестиционной привлекательности Мценска, 

возможностях для инвесторов.  

Предпринимательница Елена Честнихина, которая занимается малым 

бизнесом уже 19 лет, пришла на нашу встречу в редакцию, чтобы 

подпитаться новыми идеями для развития своего дела. Просто торговать 

запчастями или продуктами питания, семенами или заниматься 

ландшафтным дизайном для неѐ уже мало. Поэтому она дотошно 

расспрашивала Ковалеву о работе ассоциации, внимательно слушала других  

выступавших, живо поддержала идею создания областной организации 

деловых женщин.  

В нашем разговоре участвовали начинающие предпринимательницы 

Светлана Васильева и Ольга Пинаева, которые получили грант от 

государства на открытие своего дела, победив со своими проектами в 

областном конкурсе. Что изменилось в их жизни за последние месяцы? 

Светлана Николаевна с мужем сейчас в Залегощи занимаются ремонтом 

дома, который к августу должен превратиться в уютную семейную 

гостиницу, строят баню, налаживают связи с туристическими фирмами. 

Ольга Пинаева приобрела оборудование для своей мастерской по ремонту 

одежды и сейчас подумывает о новой ступеньке бизнеса - швейном 

производстве.  

У предпринимательницы Елены Изофатовой, переехавшей год назад в 

Орел из Казахстана и открывшей у нас малое предприятие по пошиву 

красивого белья для новорожденных, появились возможности для 



расширения своего бизнеса. Она рассказала, что недавно показывала 

коллекцию своих изделий руководству торговой сети  

"Детский мир" (а это больше ста магазинов), и ей сразу дали заявку на 

большой объем продукции. Однако силами только своего предприятия такой 

объем не потянуть. Елена побывала на других швейных фирмах. С четырьмя 

из них она уже готова работать, но все дело в финансировании: нужен кредит 

для закупки сырья. И предпринимательница надеется на помощь 

регионального фонда развития и микрофинансирования малого бизнеса. О 

своих первых шагах в малом бизнесе рассказали предпринимательницы,  

получившие субсидию на открытие своего дела в центрах занятости 

населения как бывшие безработные. Ирина Мерцалова, например, раньше 

работала в парикмахерской. Она использовала субсидию, добавив 

собственные средства, на открытие в парикмахерской отдела по продаже 

профессиональной краски для волос, которую можно использовать в 

домашних условиях. Надежда Крыжановская благодаря субсидии сумела  

начать свой бизнес в полиграфическом деле: она готовит рукописи к 

изданию. На нашей встрече она рассказала о своем новом проекте  -  

"Семейная хроника". А у Светланы Пахомовой, тоже получившей субсидию 

на открытие своего дела,  -  творческий бизнес: она снимает фильмы.  

Считается, что самое ценное  -  это  информация. На нашей встрече 

начинающие предпринимательницы узнали немало интересного и полезного 

для себя. Новый директор регионального фонда развития и 

микрофинансирования малого предпринимательства В.С. Коськина 

рассказала об условиях выдачи займов. Опытные предприниматели 

подсказывали новичкам, как не "погореть" при заключении договоров на 

поставку продукции, как построить отношения с поставщиками сырья, как  

воспользоваться выгодной программой стажировки молодых специалистов.  

...Светлана Ковалева рассказала, что она только вернулась из поездки, во 

время которой впервые в своей жизни встала на горные лыжи. Когда 

осиливаешь одну гору, сразу возникает другая  - еще выше и красивее. Так и 



в предпринимательстве: за одной вершиной - другая. И не нужно бояться еѐ 

преодолевать.  
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